

Queridos amigos de Las Trojas,

Muchas gracias por el material que nos mandasteis, a nuestros alumnos les gusta mucho saber que ahí, al otro lado del mar, tenemos a nuestros amigos de Las Trojas.

Este año, al igual que vosotros y siguiendo el camino iniciado el curso pasado hemos estado trabajando en el tema de la Equidad de género. Cada curso o ciclo lo ha hecho desde una perspectiva diferente; y todos hemos llegado a la conclusión que niños y niñas, chicos y chicas, mujeres y hombres deben tener las mismas oportunidades, pero hemos podido comprobar que dicha equidad todavía no es real en la vida diaria en nuestra sociedad. Por eso la labor de la escuela de educar para la igualdad no se acaba ahora con esos trabajos que os presentamos, sino que tiene que continuar cada día en las aulas de nuestras escuelas.

Los trabajos que os mandamos son una muestra de lo que cada uno de nosotros ha trabajado con nuestros alumnos:

- En Educación Infantil partiendo del cuento de Rosa Caramelo donde los elefantes y las elefantas no pueden hacer las mismas cosas hemos entablado conversaciones sobre las diferencias entre niños y niñas, y hemos elaborado dos libros donde se intenta desmontar algunos tópicos (“Hay quién piensa que...” y “De quién es...”). También estamos preparando el teatro del cuento “Rosa Caramelo” para representarlo delante de nuestros compañeros y de las familias.
- En Primer Ciclo hemos hecho encuestas sobre lo que les gusta a niños y niñas (colores, juegos, deportes, etc.) y el producto final ha sido un juego que se llama “Creando personitas”, en el cual tirando un dado se va creando una persona cada vez diferente.
- En tercer curso, a partir de dos cuentos que son “El misterio del chocolate en la nevera” y “El baño que se limpia solo” hemos conversado sobre las tareas domésticas y la necesidad de colaborar en casa. Al final hemos elaborado rimas, ya que este curso hemos aprendido a hacerlas y somos casi expertos.
- Los de cuarto curso hicimos encuestas sobre los trabajos de los padres y madres y elaboramos gráficas donde, de una manera visual, se observa en qué sectores trabajan principalmente las familias de nuestro colegio. Os mandamos unos juegos de memoria de oficios.
- Los de quinto curso hicimos un taller donde, a partir de las actividades propuestas nos dimos cuenta de la gran cantidad de trabajos que hacen nuestros padres, sobre todo las madres, y decidimos que debíamos aportar nuestro granito de arena. Os mandamos las ilustraciones de nuestros compromisos de ayudar en casa.
- En sexto curso trabajamos con una historia sobre la discriminación de las mujeres en el desigual reparto de trabajos domésticos, se llama “Los Bonobos con gafas”. La hemos ilustrado para vosotros.

Después de todo este trabajo pensamos que era necesario e interesante mostrarlo a las familias de nuestros alumnos, por eso montamos una exposición en un local muy céntrico del pueblo que nos cedió el Ayuntamiento y así todos los que quisieron pudieron ver nuestros trabajos, nuestras reflexiones, nuestras conclusiones e incluso nuestros consejos.

Nos hemos dado cuenta que todavía queda mucho trabajo por hacer para conseguir que cada uno sea libre de escoger lo que más le guste, todavía estamos muy influenciados por los roles marcadamente sexistas que nos rodean. Así que desde la escuela seguiremos trabajando para cambiar, poco a poco, esta situación de desigualdad.

A nosotros nos falta solamente un mes para acabar las clases. Así pues nos despedimos de vosotros hasta el próximo curso.

Un fuerte abrazo.

Maestros y maestras del claustro del CEIP MARE DE DÉU DEL TORO

ES MERCADAL (MENORCA) – ESPAÑA

15 de Mayo de 2015